

De la oscuridad a la luz

Enero 26, 2020

Mateo 4:12-25

12 Cuando Jesús se enteró de que Juan estaba preso, volvió a Galilea, ¹³ pero se retiró de Nazaret y se estableció en Cafarnaún, ciudad marítima en la región de Zabulón y de Neftalí, ¹⁴ para que se cumpliera lo dicho por el profeta Isaías:

*15 «Tierra de Zabulón y tierra de Neftalí,
Camino del mar, al otro lado del Jordán,
Galilea de los gentiles;*

*16 El pueblo asentado en tinieblas vio gran luz;
a los que vivían en región de sombra de muerte,
les resplandeció la luz.»*

17 Desde entonces Jesús comenzó a predicar, y decía: «Arrepiéntanse, porque el reino de los cielos se ha acercado.» ¹⁸ Mientras Jesús caminaba junto al lago de Galilea, vio a dos hermanos, Simón, llamado Pedro, y Andrés, que estaban echando la red al agua, pues eran pescadores. ¹⁹ Jesús les dijo: «Sígueme, y yo haré de ustedes pescadores de hombres.» ²⁰ Ellos entonces, dejando al instante las redes, lo siguieron. ²¹ Un poco más adelante, Jesús vio a otros dos hermanos, Jacobo y Juan, hijos de Zebedeo, quienes estaban en la barca, junto a su padre, y remendaban sus redes. Jesús los llamó, ²² y ellos, dejando al instante la barca y a su padre, lo siguieron.

23 Jesús recorría toda Galilea. Enseñaba en las sinagogas de ellos, predicaba el evangelio del reino, y sanaba toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo. ²⁴ Su fama se difundió por toda Siria, así que le llevaron a todos los que tenían dolencias, a los que sufrían de diversas enfermedades y tormentos, y a los endemoniados, lunáticos y parálíticos; y él los sanó. ²⁵ Y lo seguía mucha gente de Galilea, de Decápolis, de Jerusalén, de Judea y del otro lado del Jordán.

¿QUÉ NOS DICE EL TEXTO?

- Pareciera que Jesús estaba esperando que Juan el Bautista saliera de escena para armar su propio escenario. Juan le allanó el camino a Jesús y le proporcionó algunos discípulos. A causa de Herodes, Juan cambió de escenario. Pasó de su libertad en la vida silvestre a la cárcel. Allí estará más o menos un año, hasta sufrir una muerte injusta y cruenta.
- Jesús no permanece en Nazaret, el lugar donde se crio. Ese pequeño poblado estaba constituido de unas 70 familias. Al estar ubicado en lo alto de una colina, era más bien un lugar de difícil acceso. Jesús va a Cafarnaún, en la Galilea de los gentiles, el pueblo de su discípulo Pedro. Allí tendrá su hogar por un tiempo.
- ¿Va Jesús donde la oscuridad es mayor? Por seguro va donde hay muchas necesidades y circulan muchas personas. Por Cafarnaún pasaba la Vía Maris, el corredor comercial que venía de Asiria en el oriente y llegaba hasta Egipto en el occidente. Por allí pasaban muchas personas, de muchas etnias y diferentes idiomas. El plan de Dios era alcanzar con la luz de Jesús la mayor cantidad de personas posibles, sin importar su color de piel o religión. Todas tenían algo en común: estaban en la oscuridad espiritual.
- Se puede parafrasear el llamado al arrepentimiento de Jesús así: “Fíjense dónde están parados, miren cómo están viviendo, vean hacia dónde los conduce la vida que llevan. Hay una nueva vida para ustedes.”
- Los versículos 18 a 25 detallan lo que conocemos como ‘la gran comisión’. *“Sígueme y yo haré de ustedes pescadores de hombres”* (v 19). Al llamar a sus primeros discípulos, Jesús ya les dijo cuál iba a ser su tarea futura. Los discípulos estuvieron comisionados desde el mismo momento en que oyeron la voz de Jesús, y lo siguieron. Comienza para

ellos el período de instrucción. Jesús les muestra cuál es esa gran comisión, qué es lo que significa pescar hombres. Los discípulos lo vieron enseñar en las sinagogas, predicar el evangelio del reino, sanar toda enfermedad y dolencia y hacerse tan conocido que desde toda Siria le llevaban personas que necesitaban su atención. ¡Qué cambio de vida para los discípulos! Comienza para ellos una actividad radicalmente diferente. Con Jesús todo es diferente, y mejor.

PARA REFLEXIONAR

1. Cuando Jesús, la luz del mundo, viene a nosotros, comenzamos a ver todo en forma diferente. ¿Qué cosas son diferentes para ti ahora?
2. ¿Qué cosas ha alumbrado Jesús en tu camino?
3. ¿Puedes relacionar la luz de Jesús con tu arrepentimiento?
4. ¿Qué miedos y desconciertos disipó la luz de Jesús en tu vida?
5. Sin usar las palabras luz y arrepentimiento, ¿de qué otra forma puedes describir lo que Jesús ha hecho por ti?
6. ¿Pueden ver las personas a tu alrededor que hay una luz en tu vida? ¿Qué revelan tus pensamientos, palabras y acciones?
7. ¿Cómo conectas la luz de Jesús con el perdón de tus pecados?